

## Cuarta Declaración de la Presidencia del Foro Multiagente de Transición Social y Agenda 2030 en Euskadi

---

### 2030, Now

Nos encontramos en la mitad del periodo temporal de 15 años que, desde 2015, proyecta la Agenda 2030. En 2019, el balance sobre su cumplimiento era ya claramente insuficiente. De aquel diagnóstico, surgió el llamamiento de Naciones Unidas a la Década de la Acción.

Desde entonces, hemos padecido una pandemia y nos encontramos en medio de la guerra provocada por la invasión de Rusia sobre Ucrania. El balance en 2023 debe reconocer que el pronóstico de cumplimiento de los ODS en el mundo ha empeorado.

A pesar de ello, la Agenda 2030 sigue siendo una necesidad y una oportunidad. Necesitamos imperiosamente avanzar como planeta en su cumplimiento y asumir que este reto es un tren que no podemos dejar pasar.

Si aceptamos pasivamente que la inercia actual continúe su trayectoria de devaluación, sin alteración hasta 2030, el balance final será claramente negativo. La Década de la Acción necesita, ahora, siete años y medio de reacción. Un punto de inflexión.

La *Propuesta Now, 2030* trata, precisamente, de contribuir a un consenso internacional que configure el año 2023 como punto de inflexión, global y local, en el desarrollo de la Agenda 2030 y el cumplimiento de los ODS.

Los días 19 y 20 de septiembre de 2023, Naciones Unidas celebrará la Cumbre de los ODS. La *Propuesta Now, 2030* plantea ensanchar su formato y efectos. Apuesta por articular un proceso que no se reduzca solo a la celebración de una nueva cumbre formal de Jefes de Estado y de Gobierno. En concreto, plantea las siguientes proposiciones:

- Diseñar este proceso, mediante una amplia participación, de modo que se posibilite la puesta en común de una evaluación de la Agenda 2030, desde 2015 hasta 2023 y una definición de prioridades urgentes para los ODS, desde 2023 hasta 2030.
- Preparar y presentar anticipadamente un modelo común de evaluación 2015-2023 que sea concreto y útil, tanto para cualquier gobierno o institución ya sea local, regional o estatal, como para empresas privadas u organizaciones de la sociedad civil.
- Preparar y presentar un panel claro y sencillo de las principales prioridades hasta 2030, cuyo formato permita incluir objetivos compartidos globalmente y metas propias de cada realidad geográfica, social, organizativa o institucional.
- Preparar y presentar una Declaración de Compromisos Concretos de todas las instituciones y organizaciones que suscriban la misma y cuya premisa sea asumir que ya no caben dilaciones y que el compromiso con los ODS es ahora o no será. 2030 es ahora.

El objetivo principal de esta propuesta es mejorar el balance de los ODS para 2030. Para ello es necesario elevar el nivel de exigencia sobre las instituciones que suscribieron en 2015 la Agenda 2030 y promover un análisis crítico y autocrítico de su balance actual.

*La Propuesta Now, 2030* solicita y ofrece un compromiso. Solicita una reacción global de compromiso firme en los años que restan hasta 2030. Ofrece y reivindica el papel y compromiso de los gobiernos locales, regionales y no estatales en la localización de los ODS, así como su participación en una mejor cogobernanza global de la Agenda 2030.

15 de marzo de 2023

